



6 | Actualidad

EL AUSTRAL | Viernes 19 de marzo de 2021

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Corparaucanía convocó a cuatro candidatos constituyentes para debatir el “Nuevo Chile”

FORO ONLINE. Participaron Angélica Tepper y Luis Mayol, en representación de la Lista Vamos por Chile, además de Eduardo Castillo y Heinrich von Baer, de la Lista del Apruebo.

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

La histórica elección de los convencionales constituyentes del próximo 10 y 11 de abril plantea un relevante desafío electoral, ya que los futuros candidatos electos tendrán la estratégica misión de representar los intereses de la Región más pobre y fragmentada del país. En este caso, serán nueve los constituyentes electos de La Araucanía entre 87 postulantes de ambos distritos.

Por lo mismo, y dado que los constituyentes redactarán la Carta Magna que regirá los próximos 50 años, Corparaucanía convocó a cuatro candidatos de dos listas del Distrito 23 a participar del foro debate online “Por el nuevo Chile”.

El evento fue moderado por la periodista Andrea Arias, de El Diario El Austral, y transmitido desde Corparaucanía.cl y las plataformas asociadas: Soytemuco.cl, SoyTV.cl y Uatv.cl.

Según el presidente de Corparaucanía, Modesto Huenchunao, el papel que están desempeñando los candidatos constituyentes es de la máxima importancia.

“La República enfrenta una crisis y ustedes como candidatos constituyentes son un eslabón importante para construir un nuevo contrato social que ponga en el centro a la persona humana”, sentenció el líder gremial.

CONVOCADOS

En representación de la Lista Vamos por Chile, los candidatos convocados al foro debate fueron la empresaria turística Angélica Tepper (Ind-RN) y el exintendente Luis Mayol (RN). Por la Lista del Apruebo



LOS CANDIDATOS CONVOCADOS COINCIDIERON EN LA IMPORTANCIA DE LA DESCENTRALIZACIÓN, EL RECONOCIMIENTO DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS Y LA NECESIDAD DE AVANZAR HACIA UN ESTADO CON MERITOCRACIA Y EFICIENCIA.

Rector Ribera: “Este es un hecho histórico de la mayor trascendencia”

El exministro y actual rector de la Universidad Autónoma de Chile, Teodoro Ribera, quien no pudo unirse al evento como estaba programado debido a problemas de conectividad, envió un saludo e hizo hincapié en la trascendencia del proceso. “En abril los chilenos tendrán que decidir quiénes nos representarán para elaborar una nueva Constitución y quiero decirles que este es un hecho histórico de la mayor trascendencia y del cual debemos sentir orgullo, porque el texto constitucional que elaboremos regirá para los próximos 50 años. En la historia de Chile son personas con experiencia las que han redactado las Constituciones, eran personas con estudios, más bien algunos iluminados, en este caso será distinto: será el pueblo quien elija a sus representantes”.

participaron el presidente de Chile Descentralizado, Heinrich von Baer (Ind-DC), y el abogado constitucionalista Eduardo Castillo (PPD).

Dado que la candidata

Tepper y el candidato Eduardo Castillo criticaron la falta de paridad en el panel del evento, tal como será la futura Convención Constitucional, desde Corparaucanía, los

organizadores explicaron que si se cursó invitaciones a otras candidatas mujeres, pero declinaron participar, ya sea por choque de agenda o desinterés.

VAMOS POR CHILE

Los lineamientos que expuso la candidata Angélica Tepper (Ind-RN) fueron el reconocimiento de los pueblos originarios, la descentralización nacional y regional, el emprendimiento con sustentabilidad, la seguridad y la propiedad privada, sumando además su deseo de crear una sociedad “en donde prime el respecto por sobre las diferencias”, siendo para ello clave, según dijo, “el poder escucharnos”.

“Todos sumamos, así es que el llamado es a no restarse de este proceso y que la

87

son los candidatos

a la Convención Constitucional de los Distritos 22 y 23 de La Araucanía. Son 45 mujeres y 42 hombres.

gente vaya a votar informada. Soy una mujer emprendedora que ha trabajado mucho por su Región y espero seguir aportando porque nuestra mirada como mujer es diferente”, señaló Tepper.

Su compañero de lista, el abogado Luis Mayol (RN), quien anhela desburocratizar y optimizar la estructura del Estado, siendo su mensaje “evitar actuar desde la trinchera ideológica”, ya que a su

juicio lo que se necesita en la futura Convención Constitucional “es un trato generoso y en armonía” que incorpore dos conceptos que a la luz de las campañas son más bien esquivos: esto es “flexibilidad” y recordar que la otra cara de la moneda de los derechos son “los deberes”.

LISTA DEL APRUEBO

El abogado constitucionalista y exautoridad, Eduardo Castillo (PPD), quien aplaudió a modo de hito la paridad y los escaños reservados indígenas de la futura Convención, expuso como lineamiento transversal la necesidad de descentralizar el territorio y asegurar derechos fundamentales para la población, ya que “en la actualidad estos se rigen por el dinero”, dijo, aludiendo al principio de subsidiariedad.

Por su parte, el presidente de Chile Descentralizado, Heinrich von Baer, siendo un reconocido líder regionalista e impulsor de la elección de gobernador regional, planteó que se necesitan “cambios estructurales en la futura Carta Magna, en el marco de la actual desigualdad de acceso” para propender a “un Chile más justo y digno”. En esta línea, el “Nuevo Trato” que proyecta von Baer implica abordar las brechas sociales, territoriales y ambientales, junto a un modelo de Estado unitario, pero descentralizado en cuanto al poder y los recursos.

Von Baer, fiel a su perfil de gestor, aprovechó la oportunidad para invitar a los candidatos que sean electos de la Región a formar la futura bancada regionalista constituyente de La Araucanía: “Dejo lanzado el guante”, dijo al terminar su intervención. **CS**

La comunidad del LCH protesta en contra de corporación sostenedora

SIN CLASES. Apoderados apoyan la huelga de los trabajadores y piden condonar o disminuir cuota de marzo.

Una protesta pacífica realizada ayer frente al emblemático Liceo Camilo Henríquez de Temuco realizaron padres y apoderados de los alumnos de dicho establecimiento, como una forma de apoyar la huelga legal indefinida que sostiene, desde la semana pasada, el sindicato de trabajadores del colegio.

Según explicaron en el punto de prensa, la manifestación se debe a “la nula respuesta” por parte de la Corporación Educacional El Bosque, propietaria sostenedora del establecimiento, quienes judicializaron la negociación colectiva, sin acceder a ninguna de las peticiones de los trabajadores, llevando el caso, incluso, hasta

la Corte Suprema, tribunal que ordenó sentarse a negociar.

Mientras se mantiene el conflicto laboral, los apoderados dicen que no han recibido respuesta alguna sobre la petición a la corporación de condonar o disminuir la cuota del mes de marzo, dado que el plantel se encuentra en sus clases remotas. **CS**



LA MANIFESTACIÓN PACÍFICA SE HIZO FRENTE AL LICEO CAMILO HENRÍQUEZ DE TEMUCO.

Candidato a alcalde de PLC desafió a sus contrincantes a debatir

● Durante la transmisión de un programa virtual, el candidato a alcalde por Padre Las Casas, David Espinoza (igualdad), hizo un llamado a los otros candidatos de su comuna para participar de un debate, con el objetivo que la ciudadanía vote informada. “Después de lanzado el reto, solo el candidato Álex Henríquez se ha puesto a disposición de este proyecto con la intención de informar a la comunidad respecto de los planes”, dijo Espinoza. **CS**